



Ordinations 2025

presbytérale de Robensy LIBERIUS
diaconale de Charles MIDOL

DIMANCHE 22 JUNI 2025

Cathédrale Notre Dame de la Treille de Lille

Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ



Jour de fête et de joie

Mgr Laurent LE BOULC'H

Archevêque de Lille

C'est un jour de fête et de joie pour notre Eglise diocésaine. Deux hommes sont ordonnés, l'un diacre en vue du sacerdoce et l'autre prêtre.

Après qu'ils aient reçu une solide formation humaine, spirituelle, intellectuelle et pastorale, j'ai appelé Charles et Robensy à s'engager pour toute leur vie au service du Christ et de son Eglise. Ils sont appelés à aimer, à servir, à bénir, à annoncer la Parole de Dieu, à dispenser les sacrements. Ils sont appelés, comme ministres, à affermir la foi de celles et ceux que le Seigneur mettra sur leur chemin. Ils sont appelés parce que la Parole de Dieu leur a été transmise, parce qu'ils ont rencontré des témoins de l'Evangile. Oui, Charles et Robensy répondent à l'appel de Dieu et de l'Eglise. Ils répondent « oui » dans la joie du don total.

Frères et sœurs, nous sommes appelés à prier sans cesse pour les vocations. Notre pape Léon XIV a redit récemment que l'Eglise avait besoin de vocations. Nous avons besoin de prêtres pour annoncer la Parole de Dieu, pour servir le peuple de Dieu, pour célébrer les sacrements et plus particulièrement celui de l'Eucharistie. Ne nous habituons jamais à la baisse des vocations, ne nous y résignons pas, ne voyons pas là une fatalité ! Au contraire, prions pour que le Seigneur envoie des ouvriers pour sa moisson. Prions pour que tant et tant d'hommes rencontrent dans leur communauté chrétienne des témoins de l'Evangile. Demandons au Seigneur la grâce d'être de ces témoins crédibles et audibles de l'Evangile, des disciples-missionnaires rayonnant de la joie d'être sauvés, c'est-à-dire des appelants !

“

**Demandons au Seigneur
la grâce d'être de ces
témoins crédibles et
audibles de l'Evangile**

En ce jour de fête et de joie pour notre Eglise diocésaine, d'allégresse de tout un peuple, nous prions pour que « *Dieu achève lui-même en Charles et Robensy ce qu'il a commencé* ». Prions pour qu'ils aient tous les deux la joie de vivre leur ministère dans la fidélité et dans la confiance. Et qu'ils se laissent guider par l'Esprit Saint !

Ordinations

presbytérale de Robensy LIBERIUS
diaconale de Charles MIDOL

par Mgr Laurent Le Boulc'h,
archevêque de Lille

DIMANCHE 22 JUIN 2025
Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ

Cathédrale Notre Dame de la Treille de Lille

OUVERTURE DE LA CÉLÉBRATION

PROCESSION D'ENTRÉE – *Jubilez, criez de joie - Christophe LE MAREC*

**Jubilez, criez de joie,
par le Fils et dans l'Esprit,
Dieu nous ouvre un avenir !
Jubilez, criez de joie,
il nous donne par la foi
un amour qui fait grandir.**

MOT D'ACCUEIL – *Mgr Laurent Le Boulc'h*

APPEL DES CANDIDATS

APPEL DU CANDIDAT AU DIACONAT - Charles MIDOL

Un diacre : Que celui qui va être ordonné diacre s'avance.

Charles s'avance et répond : Me voici.

P. Romuald Carton :

La sainte Église, notre Mère, vous présente notre frère Charles et demande que vous l'ordonniez pour la charge du diaconat.

Mgr Laurent Le Boulc'h : Savez-vous s'il a les aptitudes requises ?

Présentation de l'ordinand par le P. Florian Pignault :

Le peuple chrétien a été consulté, et ceux à qui il appartient d'en juger ont donné leur avis. Aussi j'atteste qu'il a été jugé digne d'être ordonné.

ENGAGEMENT AU CÉLIBAT

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Charles, vous êtes prêt à vous engager au célibat. Voulez-vous, pour signifier le don de vous-même au Christ Seigneur, garder toujours cet engagement à cause du Royaume des cieux, en vous mettant au service de Dieu et de votre prochain ?

Charles répond : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Pour manifester votre résolution, au nom du Seigneur, avancez.

Avec l'aide du Seigneur Jésus Christ, notre Dieu et notre Sauveur, nous choisissons notre frère Charles pour l'ordre des diacres.

APPEL DU CANDIDAT AU PRESBYTÉRAT - Robensy LIBERIUS

Un diacre : Que celui qui va être ordonné prêtre s'avance.

Robensy s'avance et répond : Me voici.

P. Romuald Carton :

La sainte Église, notre Mère, vous présente notre frère Robensy et demande que vous l'ordonniez pour la charge du presbytérat.

Mgr Laurent Le Boulc'h : Savez-vous s'il a les aptitudes requises ?

Présentation de Robensy par son équipe d'accompagnement

P. Romuald Carton :

Le peuple chrétien a été consulté, et ceux à qui il appartient d'en juger ont donné leur avis. Aussi j'atteste qu'il a été jugé digne d'être ordonné.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Avec l'aide du Seigneur Jésus Christ, notre Dieu et notre Sauveur, nous choisissons notre frère Robensy pour l'ordre des prêtres.

GLOIRE À DIEU – Messe de Saint Vincent de Paul - Pierre CAMBOURIAN

Gloire à Dieu, au plus haut des cieux,
et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime.

**Gloire à Dieu, au plus haut des cieux,
et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime.**

Nous te louons, nous te bénissons,
nous t'adorons, nous te glorifions,
**nous te rendons grâce,
pour ton immense gloire,
Seigneur Dieu, Roi du ciel,
Dieu le Père tout-puissant.**

Seigneur, Fils unique, Jésus Christ,
**Seigneur Dieu, Agneau de Dieu,
le Fils du Père ;**
toi qui enlèves les péchés du monde,
prends pitié de nous ;
**toi qui enlèves les péchés du monde,
reçois notre prière ;**
toi qui es assis à la droite du Père,
prends pitié de nous.

Car toi seul es saint, **toi seul es Seigneur,**
toi seul es le Très-Haut :

**Jésus Christ, avec le Saint-Esprit
dans la gloire de Dieu le Père. Amen.**

PRIÈRE D'OUVERTURE

Mgr Laurent Le Boulc'h : Prions le Seigneur.

Seigneur, dans ton amour pour ton peuple, Tu as voulu le guider par des pasteurs ; répands dans ton Eglise l'Esprit de courage et de piété : qu'il donne à tes serviteurs Charles et Robensy la grâce d'être les ministres dont le monde a besoin pour te servir à l'autel et annoncer l'Evangile avec force et douceur.

Par Jésus Christ, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint-Esprit maintenant et pour les siècles des siècles.

R. Amen.

LITURGIE DE LA PAROLE

LECTURE DU LIVRE DE LA GENÈSE (14, 18-20) – *Melkisédek offre le pain et le vin*

En ces jours-là, Melkisédek, roi de Salem, fit apporter du pain et du vin : il était prêtre du Dieu très-haut. Il bénit Abram en disant : « Béni soit Abram par le Dieu très-haut, qui a fait le ciel et la terre ; et béni soit le Dieu très-haut, qui a livré tes ennemis entre tes mains. »

Et Abram lui donna le dixième de tout ce qu'il avait pris.

Parole du Seigneur.

R. Nous rendons grâce à Dieu.

PSAUME 109 (110), 1, 2, 3, 4 – *Louis GROSLAMBERT*

R/ Tu es prêtre à jamais, selon l'ordre de Melkisédek

Oracle du Seigneur à mon seigneur :

« Sièges à ma droite,
et je ferai de tes ennemis
le marchepied de ton trône. »

De Sion, le Seigneur te présente

le sceptre de ta force :
« Domine jusqu'au cœur de l'ennemi. »

Le jour où paraît ta puissance,
tu es prince, éblouissant de sainteté :
« Comme la rosée qui naît de l'aurore,
je t'ai engendré. »

Le Seigneur l'a juré
dans un serment irrévocable :
« Tu es prêtre à jamais
selon l'ordre du roi Melkisédek. »

**LECTURE DE LA PREMIÈRE LETTRE DE SAINT PAUL
APÔTRE AUX CORINTHIENS (11, 23-26)**

*« Chaque fois que vous mangez ce pain et buvez cette coupe,
vous proclamez la mort du Seigneur »*

Frères, moi, Paul, j'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur, et je vous l'ai transmis : la nuit où il était livré, le Seigneur Jésus prit du pain, puis, ayant rendu grâce, il le rompit, et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. »

Après le repas, il fit de même avec la coupe, en disant : « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang. Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. »

Ainsi donc, chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne.

Parole du Seigneur.

R. Nous rendons grâce à Dieu.

SÉQUENCE – Philippe ROBERT

Le voici, le pain des anges,
il est le pain de l'homme en route,
le vrai pain des enfants de Dieu,
qu'on ne peut jeter aux chiens.

D'avance il fut annoncé
par Isaac en sacrifice,
par l'agneau pascal immolé,
par la manne de nos pères.

Ô bon Pasteur, notre vrai pain,
ô Jésus, aie pitié de nous,
nourris-nous et protège-nous,
fais-nous voir les biens éternels
dans la terre des vivants.

Toi qui sais tout et qui peux tout,
toi qui sur terre nous nourris,

conduis-nous au banquet du ciel
et donne-nous ton héritage
en compagnie de tes saints. Amen.

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Alléluia. *Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel, dit le Seigneur ; si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.*
Alléluia. (Jn 6, 51) Alléluia.

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT LUC 9, 11b-17

« Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés »

En ce temps-là, Jésus parlait aux foules du règne de Dieu, et guérissait ceux qui en avaient besoin. Le jour commençait à baisser. Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent : « Renvoie cette foule : qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs afin d'y loger et de trouver des vivres ; ici nous sommes dans un endroit désert. » Mais il leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes à manger. » Ils répondirent : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons. À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple. » Il y avait environ cinq mille hommes. Jésus dit à ses disciples : « Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. » Ils exécutèrent cette demande et firent asseoir tout le monde. Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna à ses disciples pour qu'ils les distribuent à la foule. Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ; puis on ramassa les morceaux qui leur restaient : cela faisait douze paniers.

Acclamons la Parole de Dieu.

R. Nous rendons grâce à Dieu.

HOMÉLIE – Mgr Laurent Le Boulc'h

LITURGIE DE L'ORDINATION

Le sacrement de l'ordre est un des sept sacrements de l'Eglise.

Dans chaque sacrement, Dieu agit lui-même par la force de l'Esprit-Saint à travers des signes sensibles. Pour entrer dans cette action de l'Esprit-Saint, nous nous levons et l'invoquons en chantant.

VENI CREATOR – Grégorien et Louis-Lazare PERRUCHOT
- Texte : Liturgie catholique romaine

Veni, creator Spiritus,
Mentes tuorum visita,
Imple superna gratia,
Quae tu creasti pectora.

*Viens, Esprit créateur,
Visite l'âme de tes fidèles,
Emplis de la grâce d'en-haut
Les cœurs que tu as créés.*

**Qui diceris Paraclitus,
Altissimi donum Dei.
Fons vivus, ignis, caritas
Et spiritalis unctio.**

*Toi qu'on nomme le Conseiller,
Don du Dieu très-haut,
Source vive, feu, charité,
Invisible consécration.*

Tu septiformis munere,
Dextrae Dei tu digitus.
Tu rite promissum Patris,
Sermone ditans guttura.

*Tu es l'Esprit aux sept dons,
Le doigt de la main du Père,
L'Esprit de vérité promis par le Père,
C'est toi qui inspires nos paroles.*

**Accende lumen sensibus
Infunde amorem cordibus,
Infirma nostri corporis
Virtute firmans perpeti.**

*Allume en nous ta lumière,
Emplis d'amour nos cœurs,
Affermis toujours de ta force
La faiblesse de nos corps.*

Hostem repellas longius
Pacemque dones protinus ;
Ductore sic te praevio
Vitemus omne noxium.

*Repousse l'ennemi loin de nous,
Donne-nous ta paix sans retard,
Pour que, sous ta conduite et ton conseil,
Nous évitions tout mal et toute erreur.*

**Per te sciamus da Patrem,
Noscamus atque Filium ;
Te utriusque Spiritum
Credamus omni tempore.**

*Fais-nous connaître le Père,
Révèle-nous le Fils,
Et toi, leur commun Esprit,
Fais-nous toujours croire en toi.*

Amen.

Amen.

ENGAGEMENT DE L'ORDINAND AU DIACONAT

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Charles, fils bien-aimé, avant d'être ordonné diacre, il convient que vous déclariez devant l'assemblée votre ferme intention de recevoir cette charge.

Voulez-vous être consacré à la diaconie de l'Église par l'imposition de mes mains et le don du Saint-Esprit ?

Charles : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous accomplir votre fonction de diacre avec charité et simplicité de cœur, pour aider l' évêque et ses prêtres, et faire progresser le peuple chrétien ?

Charles : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous, comme dit l'Apôtre Paul, garder le mystère de la foi dans une conscience pure, et proclamer cette foi par la parole et par vos actes, fidèle à l'Évangile et à la tradition de l'Église ?

Charles : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous garder et développer un esprit de prière conforme à votre état et, dans la fidélité à cet esprit, célébrer la Liturgie des Heures en union avec le peuple de Dieu, intercédant pour lui et pour le monde entier ?

Charles : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous conformer toute votre vie à l'exemple du Christ dont vous prendrez sur l'autel le corps et le sang pour le distribuer aux fidèles ?

Charles : Oui, je le veux, avec la grâce de Dieu.

Ensuite, Charles s'approche de Mgr Le Boulc'h et, agenouillé devant lui, il met ses mains jointes entre les mains de l'archevêque qui dit :

Promettez-vous de vivre en communion avec moi et mes successeurs, dans le respect et l'obéissance ?

Charles : Je le promets.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Que Dieu lui-même achève en vous ce qu'il a commencé.

ENGAGEMENT DE L'ORDINAND AU PRESBYTÉRAT

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Robensy, fils bien-aimé, avant d'être ordonné prêtre, il convient que vous déclariez devant l'assemblée votre ferme intention de recevoir cette charge.

Voulez-vous devenir prêtre, collaborateur des évêques dans le sacerdoce, pour servir et guider sans relâche le peuple de Dieu sous la conduite de l'Esprit-Saint ?

Robensy : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous accomplir avec sagesse et dignement le ministère de la Parole, en annonçant l'Évangile et en exposant la foi catholique ?

Robensy : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous célébrer avec foi les mystères du Christ, tout spécialement dans le sacrifice eucharistique et le sacrement de la réconciliation, selon la tradition de l'Église, pour la louange de Dieu et la sanctification du peuple chrétien ?

Robensy : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous implorer avec nous la miséricorde de Dieu pour le peuple qui vous sera confié, en étant toujours assidu à la charge de la prière ?

Robensy : Oui, je le veux.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Voulez-vous de jour en jour, vous unir davantage au souverain prêtre Jésus Christ qui s'est offert pour nous à son Père, en victime sans tache, et vous consacrer à Dieu avec lui pour le salut du genre humain ?

Robensy : Oui, je le veux, avec la grâce de Dieu.

Ensuite, Robensy s'approche de Mgr Laurent Le Boulc'h et, agenouillé devant lui, met ses mains jointes entre les mains de Mgr Laurent Le Boulc'h.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Promettez-vous de vivre en communion avec moi et mes successeurs, dans le respect et l'obéissance ?

Robensy : Je le promets.

Mgr Laurent Le Boulc'h achève :

Que Dieu lui-même achève en vous ce qu'il a commencé.

PROSTRATION

L'appel adressé à Charles et à Robensy, dépasse leurs propres forces : c'est en se laissant investir par le Seigneur qu'ils pourront vraiment accomplir leur mission. C'est pourquoi ils se prosternent pour exprimer leur disponibilité et pour que nous demandions pour eux, et avec eux, la force de l'Esprit qui a guidé tant de saints et de saintes à travers l'histoire.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Avec tous les saints qui intercèdent pour nous, confions à la miséricorde de Dieu ceux qu'il a choisis comme diacre et prêtre : demandons-lui de répandre sur eux la grâce de sa bénédiction.

LITANIE DES SAINTS – *Litanie des Saints congolaise - T. : Communauté du Chemin Neuf - M. : Congo Brazzaville*

I - Ô, tous les Saints priez pour nous ! (bis) Ô, Ô, Ô ! (bis)

II - Ô Seigneur délivre-nous ! (bis) Ô, Ô, Ô ! (bis)

III - Ô Seigneur, écoute-nous ! (bis) Ô, Ô, Ô ! (bis)

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Seigneur, notre Dieu, écoute notre prière :
C'est toi-même qui agis dans les sacrements
Dont nous avons reçu la charge.

Sanctifie donc par l'ordination
Ceux que nous te présentons
Pour le ministère du presbytérat et du diaconat.
Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

R. Amen.

ORDINATION DU DIACRE

IMPOSITION DES MAINS ET PRIÈRE D'ORDINATION AU DIACONAT

Charles s'agenouille. Mgr Laurent Le Boulc'h impose les mains sur la tête de l'ordinand.

Depuis les Apôtres, le geste de l'imposition des mains fait par Mgr Laurent Le Boulc'h est la manière de transmettre un ministère. Il appelle et manifeste sur l'ordinand la puissance de l'Esprit-Saint. C'est un geste essentiel de l'ordination auquel nous nous associons dans le silence.

Sois avec nous, Dieu tout-puissant,
nous t'en prions sois avec nous,
Toi qui donnes toutes grâces,
Qui distribues les charges,
et répartis les diverses ordres,

Toi, le Dieu éternel qui fais toutes choses nouvelles,
qui veilles sur le monde avec amour
et disposes à tout moment ce qui convient,
par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur,
ta Parole vivante, ta force et ta sagesse.

Tu construis ton Église, qui est le Corps du Christ,
par les dons infiniment variés de ta grâce :
tu veux que chacun de ses membres
ait une fonction particulière,
et que tous contribuent, par l'Esprit-Saint,
à l'unité de cet ensemble admirable.

Pour la faire grandir en un temple nouveau,
tu as établi des ministres de trois ordres différents,
les évêques, les prêtres et les diacres,
chargés, les uns et les autres, de te servir,
comme autrefois, déjà, dans la première Alliance,
tu avais mis à part les fils de la tribu de Lévi
pour le service de ta demeure.

C'est ainsi qu'aux premiers temps de ton Église,
les Apôtres de ton Fils,
soucieux de se livrer en toute liberté
à la prière et à l'annonce de la Parole,
ont choisi sous l'action de l'Esprit-Saint
sept hommes estimés de tous
qui les aideraient dans le service quotidien :
en leur imposant les mains et en priant sur eux,
ils les chargèrent d'une part de ce service,
le ministère des tables.

Regarde maintenant, Dieu très bon,
celui à qui nous imposons les mains aujourd'hui :
nous te supplions de le consacrer toi-même,
pour qu'il serve à l'autel et accomplisse la fonction diaconale.

Envoie sur lui, Seigneur, l'Esprit-Saint :
par lui, qu'il soit fortifié
des sept dons de ta grâce,
pour remplir fidèlement son ministère.

Fais croître en lui les vertus évangéliques :
qu'il soit animé d'une charité sincère,
qu'il prenne soin des malades et des pauvres,
qu'il fasse preuve d'une autorité pleine de mesure

et d'une grande pureté de cœur,
qu'il s'efforce d'être docile à l'Esprit.

Par sa fidélité à tes commandements
et l'exemple de sa conduite,
qu'il soit un modèle pour le peuple saint ;
en donnant le témoignage d'une conscience pure,
qu'il demeure ferme et inébranlable dans le Christ.

En imitant ainsi ton Fils Jésus,
venu pour servir, et non pour être servi,
qu'il obtienne de partager sa gloire dans le ciel,
lui qui règne avec toi et le Saint-Esprit,
maintenant et pour les siècles des siècles.

R. Amen.

REMISE DE L'ÉTOLE, DE LA DALMATIQUE ET DE L'ÉVANGÉLIAIRE

Charles est revêtu des vêtements diaconaux : l'étole et la dalmatique sont signes du service.

Mgr Laurent Le Boulc'h remet l'Évangélaire au nouveau diacre :
Recevez l'Évangile du Christ que avez mission d'annoncer.
Soyez attentif à croire à la Parole que vous lirez, à enseigner ce que vous avez cru, à vivre ce que vous aurez enseigné.

ORDINATION DU PRÊTRE

Tous prient en silence quelques instants.

IMPOSITION DES MAINS ET PRIÈRE D'ORDINATION

Robensy s'agenouille. Mgr Laurent Le Boulc'h impose les mains sur la tête de l'ordinand. Puis les prêtres, en imposant les mains, expriment l'incorporation de Robensy dans le presbyterium, le collège des prêtres.

Mgr Laurent Le Boulc'h :
Sois avec nous, Seigneur, Père très saint, sois avec nous, Dieu éternel et tout-puissant, Toi qui fondes la dignité de la personne humaine et qui répartis toutes grâces, toi, la source de toute vie et de toute croissance.

Pour former le peuple sacerdotal, tu suscites en lui, par la force de

l'Esprit-Saint, et selon les divers ordres, les ministres de Jésus, le Christ, ton Fils bien-aimé.

Déjà, dans la première Alliance, des fonctions sacrées préparaient les ministères à venir.

Tu avais mis à la tête du peuple Moïse et Aaron, chargés de le conduire et de le sanctifier ; tu avais aussi choisi des hommes d'un autre ordre et d'un autre rang, pour les seconder dans leur tâche.

C'est ainsi que, pendant la marche au désert, tu as communiqué l'esprit donné à Moïse aux soixante-dix hommes pleins de sagesse qui devaient l'aider à gouverner ton peuple.

C'est ainsi que tu as étendu aux fils d'Aaron la consécration que leur père avait reçue, pour que des prêtres selon la Loi soient chargés d'offrir des sacrifices qui étaient l'ébauche des biens à venir.

Mais, en ces temps qui sont les derniers, Père très saint, tu as envoyé dans le monde ton Fils Jésus, l'Apôtre et le Grand Prêtre que notre foi confesse.

Par l'Esprit-Saint, il s'est offert lui-même à toi comme une victime sans tache ; il a fait participer à sa mission ses Apôtres consacrés dans la vérité, et tu leur as donné des compagnons pour que l'œuvre du salut soit annoncée et accomplie dans le monde entier.

Aujourd'hui encore, Seigneur, viens en aide à notre faiblesse : accorde-nous les coopérateurs dont nous avons besoin pour exercer le sacerdoce apostolique.

Nous t'en prions, Père tout-puissant, donne à ton serviteur que voici d'entrer dans l'ordre des prêtres ; répands une nouvelle fois au plus profond de lui-même l'Esprit de sainteté ; qu'il reçoive de toi, Seigneur, la charge de seconder l'ordre épiscopal ; qu'il incite à la pureté des mœurs par l'exemple de sa conduite.

Qu'il soit un vrai collaborateur des évêques pour que le message de l'Évangile par sa prédication et avec la grâce de l'Esprit-Saint, porte du fruit dans les cœurs et parvienne jusqu'aux extrémités de la terre.

Qu'il soit avec nous un fidèle intendant de tes mystères pour que ton peuple soit régénéré par le bain de la nouvelle naissance et reprenne des forces à ton autel, pour que les pécheurs soient réconciliés, et les malades, relevés.

En communion avec nous, Seigneur, qu'il implore ta miséricorde pour le peuple qui lui est confié et pour l'humanité tout entière.

Alors toutes les nations, rassemblées dans le Christ, seront transformées en l'unique peuple qui t'appartient et qui trouvera son achèvement dans ton Royaume.

Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint-Esprit maintenant et pour les siècles des siècles.

R. Amen.

ONCTION DES MAINS ET REMISE DU PAIN ET DU VIN

Vêtire

L'étole est le symbole du ministère ordonné. La chasuble est le vêtement liturgique qui nous montre que le prêtre préside l'assemblée des chrétiens au nom du Christ. Avec l'étole presbytérale, elle est le signe de la charge du pasteur.

Onction des mains

Par l'onction de saint chrême, l'huile parfumée consacrée par Mgr Laurent Le Boulc'h, l'Eglise rappelle aux baptisés, aux confirmés et à ceux qui sont ordonnés, qu'ils sont membres du Christ et que chacun, selon ses dons, est envoyé au monde pour que la bonne odeur du Christ se répande. Mgr Laurent Le Boulc'h fait une onction de saint chrême dans la paume des mains du nouveau prêtre en disant :

Que le Seigneur Jésus Christ, lui que le Père a consacré par l'Esprit-Saint et rempli de puissance, vous fortifie pour sanctifier le peuple chrétien et pour offrir à Dieu le sacrifice eucharistique.

La remise du pain et du vin indique que le nouveau prêtre aura la charge de présider la célébration de l'eucharistie et de marcher à la suite du Christ, mort et ressuscité qui s'est livré lui-même pour le salut de tous les hommes.

Des fidèles apportent le pain sur la patène et la coupe contenant du vin et de l'eau. Un diacre les reçoit et les apporte à Mgr Laurent Le Boulc'h qui les remet dans les mains du nouveau prêtre agenouillé devant lui, en disant :

Recevez l'offrande du peuple saint pour la présenter à Dieu.
Ayez conscience de ce que vous ferez, imitez dans votre vie ce que vous accomplirez par ces rites, et conformez-vous au mystère de la croix du Seigneur.

BAISER FRATERNEL

Mgr Laurent Le Boulc'h donne un baiser fraternel à chaque nouvel ordonné en disant : La paix soit avec vous.

L'ordonné répond : Et avec votre esprit.

Les nouveaux prêtre et diacre s'avancent vers les prêtres puis les diacres pour les saluer et leur donner un baiser fraternel.

ACCLAMATION – *Jacques BERTHIER*

Laudate Dominum, laudate Dominum, omnes gentes, alléluia.

Laudate Dominum, laudate Dominum, omnes gentes, alléluia.

CREDO – *Symbole de Nicée-Constantinople.*

Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible.

Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles : Il est Dieu, né de Dieu, lumière, née de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu. Engendré non pas créé, consubstantiel au Père ; et par lui tout a été fait. Pour nous les hommes, et pour notre salut, il descendit du ciel ; par l'Esprit-Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme. Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, il souffrit sa passion et fut mis au tombeau. Il ressuscita le troisième jour, conformément aux Ecritures, et il monta au ciel ; il est assis à la droite du Père. Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts et son règne n'aura pas de fin.

Je crois en l'Esprit-Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie ; il procède du Père et du Fils. Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire ; il a parlé par les prophètes.

Je crois en l'Eglise, une, sainte, catholique et apostolique. Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés. J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir.

Amen

QUÊTE

LITURGIE EUCHARISTIQUE

PRÉSENTATION DES DONNS – *Cantique de Jean Racine op 11 - Gabriel FAURÉ*

Verbe égal au Très-Haut, notre unique espérance,
Jour éternel de la terre et des cieus,
De la paisible nuit nous rompons le silence :
Divin Sauveur, jette sur nous les yeux.

Répands sur nous le feu de ta grâce puissante ;
Que tout l'enfer fuie au son de ta voix ;
Dissipe le sommeil d'une âme languissante
Qui la conduit à l'oubli de tes lois !

Ô Christ, sois favorable à ce peuple fidèle,
Pour te bénir maintenant rassemblé ;
Reçois les chants qu'il offre à ta gloire immortelle,
Et de tes dons qu'il retourne comblé.

PRIÈRE SUR LES OFFRANDES

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Prions ensemble, au moment d'offrir le sacrifice de toute l'Église.

R. Pour la gloire de Dieu et le salut du monde.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Avant de s'offrir à toi, Père très saint, Ton Fils voulut laver les pieds de ses disciples pour nous donner un exemple d'amour ; accueille l'offrande que nous déposons sur cet autel, et pour que nous puissions nous offrir nous-mêmes dans le sacrifice du Christ, accorde-nous le même esprit d'humilité et de service. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

R. Amen.

PRIÈRE EUCHARISTIQUE

Mgr Laurent Le Boulc'h : Le Seigneur soit avec vous.

R. Et avec votre esprit.

Élevons notre cœur.

R. Nous le tournons vers le Seigneur.

Rendons grâce au Seigneur notre Dieu.

R. Cela est juste et bon.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Vraiment, il est juste et bon de te rendre gloire, de t'offrir notre action de grâce toujours et en tout lieu, à toi, Père très saint, Dieu éternel et tout-puissant.

Par l'onction de l'Esprit-Saint, tu as établi ton Fils unique grand prêtre de l'Alliance nouvelle et éternelle ; et tu as voulu qu'il y ait dans l'Église une diversité de services.

C'est lui, le Christ, qui donne à tout le peuple racheté la dignité du sacerdoce royal ; c'est lui qui, dans son amour fraternel, choisit ceux qui auront part à son ministère en recevant l'imposition des mains.

Ils ont à se dévouer au service de ton peuple pour le nourrir de ta Parole et le faire vivre de tes sacrements ; ils seront de vrais témoins de la foi et de la charité, prêts à donner leur vie pour ta gloire et le salut du monde, en se conformant au Christ.

C'est pourquoi, avec les anges et tous les saints, nous chantons et proclamons :

SAINT LE SEIGNEUR – *Messe de Saint Vincent de Paul - Pierre CAMBOURIAN*

Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur,
Dieu de l'univers.

**Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur,
Dieu de l'univers.**

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire.
Hosanna au plus haut des cieux,
hosanna au plus haut des cieux.

**Hosanna au plus haut des cieux,
hosanna au plus haut des cieux.**

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur.
Hosanna au plus haut des cieux,
hosanna au plus haut des cieux.

**Hosanna au plus haut des cieux,
hosanna au plus haut des cieux.**

ANAMNÈSE – *Missel romain*

**Gloire à toi qui étais mort,
gloire à toi qui es vivant,
notre Sauveur et notre Dieu :
viens, Seigneur Jésus.**

DOXOLOGIE – *Texte : D. Rimaud ; Mus : J. Berthier*

Amen. Amen. Gloire et louange à notre Dieu.

Amen. Amen. Gloire et louange à notre Dieu.

COMMUNION

NOTRE PÈRE – *récité*

GESTE DE PAIX

Mgr Laurent Le Boulc'h : Que la paix du Seigneur soit toujours avec vous.

R. Et avec votre esprit.

Charles : Dans la charité du Christ, donnez-vous la paix.

AGNEAU DE DIEU – Agnus Dei – *Messe de Saint Paul de L.E. DE LA-BARTHE*

**Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis, miserere nobis.**

**Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis, miserere nobis.**

**Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Dona nobis pacem, dona nobis pacem.**

Mgr Laurent Le Boulc'h dit :

Voici l'Agneau de Dieu qui enlève les péchés du monde.

Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau !

R. Seigneur, je ne suis pas digne de te recevoir ; mais dis seulement une parole, et je serai guéri.

COMMUNION

Les personnes qui ne sont pas baptisées, qui n'ont pas fait leur première des communions ou qui ne souhaitent pas communier peuvent soit s'avancer en croisant les bras sur la poitrine pour recevoir la bénédiction de Dieu, soit rester à leur place.

Les personnes qui désirent communier attendent que les porteurs de communion soient en place pour se déplacer.

Un homme au cœur de feu (hymne) T. 170 - Texte : D. Rimaud ; Musique : Jacques BERTHIER

1/ Un homme au cœur de feu
Qui est venu du Père et qui retourne à Lui,
Jésus, le Premier-né,
Un homme au cœur de feu,
Nous invite à le suivre en son retournement,
Jusqu'à renaître au jour irradiant de Pâque.
Jésus, le Premier-né, nous invite à le suivre.

**R/ Pour la gloire de Dieu et sa haute louange,
Pour la gloire de Dieu et le salut du monde.**

2/ Un homme sous l'Esprit,
À l'œuvre au sein du monde en mal d'enfantement,
Jésus, Maître et Seigneur
Un homme sous l'Esprit,
Nous invite à le suivre au rang des serviteurs,
À servir aux chantiers où il poursuit sa Pâque.
Jésus, Maître et Seigneur, nous invite à le suivre.

3/ Un homme épris de Dieu,
Le Fils obéissant jusqu'à mourir en croix,
Jésus le Bien-aimé
Un homme épris de Dieu,
Nous invite à le suivre en son abaissement,
À marcher au chemin orienté vers Pâque.
Jésus, le Bien-aimé, nous invite à le suivre.

4/ Un homme au cœur de chair
Qui veut réconcilier la terre avec le ciel,
Jésus, Verbe de Vie,
Un homme au cœur de chair,
Nous invite au bonheur que donne son amour ;
La joie qui vient de lui vient témoigner de Pâque.
Jésus, Verbe de Vie, nous invite au bonheur.

PRIÈRE APRÈS LA COMMUNION

Mgr Laurent Le Boulc'h :
Prions le Seigneur.

Dieu qui viens de servir à tes enfants
Le pain et la coupe du Royaume
Garde ces nouveaux ordonnés toujours fidèles
Au service de l'Évangile, des sacrements et de la charité,
Pour ta gloire et le salut des croyants.
Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

R. Amen.

RITE DE CONCLUSION

ENVOI EN MISSION

PRIÈRE À MARIE

Mgr Laurent Le Boulc'h invite à prier la Vierge Marie :

Confions aussi en ce jour notre Eglise en fête et ses nouveaux ordonnés, à la Vierge Marie, Celle qui est la mère de Dieu et la mère des Hommes.

Je vous salue Marie, Amen, Alleluia – *Prière de l'Angelus - Fr. J.B. de la Sainte Famille*

REMERCIEMENTS

Nous, Robensy et Charles, tenons à remercier tous ceux et celles qui les ont accompagnés et guidés jusqu'à leur ordination. En premier lieu, Mgr Le Boulc'h, pour sa confiance et son soutien, le père Bruno Cazin, notre vicaire général, et le père Romuald Carton, délégué diocésain à la formation aux ministères, pour leur aide précieuse. Nos remerciements vont également aux paroisses qui nous ont accueillis à Ronchin et à Saint-Eubert mais aussi à Saint-Pierre du Vieux-Lille et à Wasquehal, et à nos curés actuels, le père Damien Boulet et le père Benoist de Sinety. Nous remercions les jeunes des aumôneries que nous accompagnons, notamment à Wattignies, Templemars et Lille-Hellemmes. Nous remercions toute l'équipe cathédrale qui a porté cette célébration : le père Bruno Mary et le père Christian Por-

tier, Cécile Aquette et Olivier Clément, notre organiste Denis Comtet, les sacristains et Franck Gille, intendant, ainsi que le Grand Chœur du diocèse, le Chœur Mixte de la cathédrale, le Chœur Orphée de Lille. Nous adressons nos remerciements à l'équipe de la maison Paul VI, à Marie Schockaert et à son équipe pour la réalisation du livret, à Agnès Clerc-Renaud et Jérémy Lenoir ainsi qu'à Dominique Aine et Thaddée Watine qui nous ont permis d'organiser le rafraîchissement qui suivra la célébration. Nous remercions tous ceux qui, malgré leur absence, nous ont témoigné leur amitié. Enfin, nous n'oublions pas tous ceux et celles qui, avant notre arrivée à Lille, nous ont soutenu par leur prière et leur amitié : nos familles et nos communautés d'origine, nos formateurs et pères spirituels, nos frères séminaristes et tout ceux qui nous ont précédé sur la voie du sacerdoce en nous donnant le goût de le vivre.

BÉNÉDICTION SOLENNELLE

Mgr Laurent Le Boulc'h : Le Seigneur soit avec vous.

R. Et avec votre esprit.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Dieu est le Père et le Pasteur de son Église : qu'il vous soutienne toujours de sa grâce pour que vous accomplissiez fidèlement votre charge de prêtre ou de diacre.

R. Amen.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Dieu a confié aux diacres la charge d'annoncer l'Évangile et de servir son peuple dans la liturgie et la charité ; qu'il fasse de vous, au milieu du monde, des témoins et des ministres de son amour.

R. Amen.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Et vous, ses prêtres, qu'il fasse de vous de vrais pasteurs chargés de donner aux fidèles le pain vivant et la parole de vie qui les feront grandir dans l'unité du corps du Christ.

R. Amen.

Mgr Laurent Le Boulc'h :

Et vous tous ici présents, que Dieu tout-puissant vous bénisse, le Père, et le Fils et le Saint-Esprit.

R. Amen.

Charles : Allez, dans la paix du Christ.

R. Nous rendons grâce à Dieu.

PROCESSION DE SORTIE - Allez par toute la terre - T 20-76 - Musique et texte : Jacques BERTHIER

**Allez par toute la terre annoncer l'Évangile aux nations.
Allez par toute la terre, alléluia.**

L'ensemble des chœurs : Grand Chœur du diocèse
Chœur Mixte de la cathédrale – Chœur Orphée de Lille
Direction : Olivier CLÉMENT, maître de chapelle
Grand orgue : Denis COMTET, organiste co-titulaire



Gardons le lien.

Suivez-nous pour ne rien manquer !



**Vous cheminez dans votre foi,
l'Eglise vous accompagne.**

Découvrez la vitalité de votre diocèse,
ses témoins, ses propositions,
ses événements et ses formations
pour continuer de découvrir la richesse
de la vie chrétienne.



L'Appel : la part de Dieu et celle des baptisés

Père Romuald CARTON

Délégué diocésain à la formation au ministère

Nous sommes heureux, en ce jour de fête et de joie, d'entourer Charles, qui est ordonné diacre en vue du sacerdoce, et Robensy, prêtre.

Ce jour arrive après un long chemin de discernement et de formation humaine, spirituelle, intellectuelle et pastorale. S'ils ont aujourd'hui le désir de donner leur vie pour le Christ et pour l'Église, c'est bien parce qu'ils ont ouvert leur cœur à l'appel du Seigneur.

Quel grand mystère que cet appel, qui résonne dans le cœur de ces jeunes hommes comme dans celui de tant d'autres, devenus prêtres, religieux, religieuses ou consacrés ! Un mystère, pourtant, que nous pouvons tous, en tant que baptisés, toucher du doigt : le Seigneur ne nous appelle-t-il pas tous, par la grâce de

notre baptême, à le suivre, à l'honorer et à servir nos frères et sœurs, là où nous vivons ? Ne nous invite-t-il pas à témoigner de notre joie de croire ?

Et c'est là aussi toute la beauté de l'Alliance divine avec les hommes : Dieu, dans sa toute-puissance, nous laisse la liberté de prendre part à son œuvre, de faire grandir le Royaume. Comment ? Des vocations chrétiennes, y compris des vocations particulières, peuvent naître de notre témoignage, de la vitalité de nos communautés, mais aussi de l'interpellation directe que nous pourrions adresser à tel ou tel jeune. Nous ne sommes pas propriétaires de la réponse qu'il donnera. La question aura peut-être besoin de mûrir... mais posons-la ! Regardons dans nos communautés, nos familles, nos lieux d'Église, si certains jeunes manifestent un attachement particulier au Seigneur. Invitons-les à approfondir la question de leur vocation, à la suite du Christ.

Dans son témoignage, Charles partage cette expérience forte d'avoir été in-

“

Une vocation qui surgit dans une communauté chrétienne est un des fruits de son élan missionnaire.

terpellé par un proche ; et de nombreux prêtres ont vécu quelque chose de similaire avant lui.

Les séminaristes de notre diocèse sont aujourd'hui au nombre de quatre. Outre Charles et Robensy, il y a aussi Anthony, qui est diacre, et Foucauld, qui est en quatrième année au séminaire des Carmes, à Paris.

S'ils ont le désir de donner leur vie pour le Christ et pour l'Église, c'est bien parce qu'ils ont su entendre et discerner cet appel. Une vocation qui surgit dans une communauté chrétienne est un des fruits de son élan missionnaire. Entrons, avec notre archevêque, dans ce chemin de renouveau missionnaire qu'il nous ouvre ! Expérimentons les attitudes du disciple-missionnaire et laissons-nous renouveler dans l'élan missionnaire à la suite du Christ !

Qu'en ce jour d'ordination, ceux de notre assemblée qui se sentent appelés n'aient pas peur d'en parler autour d'eux, avec leur curé, leur aumônier, ou un chrétien de confiance. Être prêtre est une joie quotidienne ! Être prêtre est une grâce quotidienne ! Être prêtre rend heureux et féconde une vie. Parlez-en avec les prêtres que vous côtoyez : ils vous le diront !

Service diocésain des vocations

Comme pour Robensy et Charles, Dieu appelle aujourd'hui chacun d'entre nous à une vie pleine et généreuse !

Cet appel retentit de façon particulière dans le cœur de chacun : lors d'une rencontre, d'un évènement particulier, au cours d'un temps de prière, ou encore à travers une conviction profonde qui mûrit intérieurement.

Le service des vocations est là pour accompagner ceux qui cherchent à répondre à cet appel, pour sensibiliser à l'écoute de cet appel et pour encourager chacun à prier pour que « le Seigneur envoie des ouvriers à sa moisson ».

« Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. » Jean 15, 16

Contact :

Père Charles-Marie Rigail
06 63 81 80 86
vocationslille@gmail.com



**Soutenez
la formation
des séminaristes
par votre don**



Présentation des ordinands

Charles MIDOL

Né en 1992, j'ai grandi à Beançon dans une famille de trois enfants. Ma vie de foi a été nourrie par la paroisse, le scoutisme et l'enseignement catholique, des lieux où j'ai appris que la vie chrétienne s'enracine dans le don de soi et le service des autres.

Alors que j'étais en terminale, un prêtre que je connaissais m'a posé une question simple mais inattendue : « As-tu déjà pensé à devenir prêtre ? ». J'ai d'abord repoussé cette idée mais cette parole a travaillé mon cœur. Peu à peu, une conviction a émergé : devenir prêtre pouvait être source d'une joie profonde. Il ne s'agissait plus de choisir une voie pour moi-même, mais de répondre à un appel et de me rendre disponible pour servir l'Église.

J'ai commencé des études de médecine, puis en 2013 je suis rentré au séminaire Saint-Paul VI tout en poursuivant mes études. En 2018, mon internat me conduit à Lille, où je découvre les joies mais aussi les exigences de la vie d'interne en médecine. Accueilli comme séminariste à Wasquehal, je suis soutenu par une vie paroissiale intense et missionnaire. Une question revient sans cesse :

quel sens cela a-t-il d'être à la fois médecin et futur prêtre ? Peu à peu, je comprends que l'un peut être mis au service de l'autre, et que ma vocation se trouve peut-être justement dans cette disponibilité à servir l'homme dans toutes ses dimensions.

En septembre 2021, dès la fin de mon internat, je suis envoyé au Séminaire Français de Rome. Je découvre avec joie une vie communautaire riche et exigeante. Ce temps me permet de m'enraciner plus profondément dans ma vocation. Un appel, d'abord discret, s'affermi : et si l'exercice de la médecine pouvait entrer au service de mon ministère presbytéral ? Cette perspective donne une cohérence nouvelle à mon parcours. J'ai choisi de me mettre au service du diocèse de Lille, qui m'a accueilli avec bienveillance et m'a proposé de maintenir une activité médicale partielle à l'hôpital Saint-Vincent, tout en m'investissant dans la vie paroissiale à Saint-Eubert et en poursuivant mes études de théologie à l'Université catholique.

Aujourd'hui, c'est avec joie que je réponds à l'appel de Dieu à servir l'Église de Lille !

Robensy LIBERIUS

Je suis né le 22 août 1992 à Hinche (Haïti) d'une famille de huit enfants et je suis l'avant dernier. J'ai eu la chance de naître dans une famille chrétienne catholique. Je pense que c'est l'une des raisons qui a fait grandir en moi ce désir de devenir prêtre qui me porte à participer à la croissance de l'Eglise, Corps mystique du Christ, et se concrétise dans la dimension du service.

Durant mon parcours de séminariste, j'ai été touché et façonné par la spiritualité de Saint Jean-Marie Vianney. Une spiritualité marquée par une grande humilité et de confiance au Seigneur ; un amour profond pour les sacrements de l'Eucharistie. Elle nous rappelle avec force que la sainteté est accessible à tous. Il avait pour devise : « Aimer Dieu et faire aimer Dieu. » Il disait que : « Le prêtre n'est pas prêtre pour lui-même, il est prêtre pour vous. » Saint Jean Marie Vianney demeure un modèle vivant pour mon ministère de prêtre.

Dans l'exercice quotidien de ma mission diaconale, le Seigneur me fait la grâce singulière de collaborer avec les jeunes des AEP (Aumôneries de l'Enseignement Public). À travers eux, je perçois avec intensité la gran-

deur et la tendresse de Dieu. Chaque rencontre est source d'émerveillement, car elle est toujours empreinte d'une joie sincère, féconde, et habitée par l'espérance. En tant qu'étranger accueilli fraternellement en terre française, ces jeunes deviennent aussi pour moi des médiateurs de culture et de langage. Cela me permet, progressivement et humblement, de mieux comprendre mon environnement ecclésial et d'y interagir. Ainsi, je peux exercer ma mission avec plus de sérénité, de lucidité et de confiance, à la lumière de l'Esprit Saint

Je n'oublie pas non plus d'où je viens et alors que je vais recevoir le sacrement de l'ordre, je souhaite adresser un mot de paix au pays qui m'a vu naître. Ce pays que j'aime et qui a tant souffert depuis plus de 25 ans. Je confie mon peuple à la miséricorde du Seigneur puisqu'en ce moment même, l'insécurité et toutes sortes d'injustices ravagent tant de vies innocentes, détruisent des familles et assombrissent l'espérance.

Que par la grâce et la miséricorde de Dieu, la Paix véritable fondée sur la Vérité, la Justice, l'Amour et la Liberté renaisse et s'enracine profondément dans le cœur de tous.





Se laisser renouveler

Anne-Flore Vildrac

Référente pour le chemin de renouvellement missionnaire

Du littoral à la métropole lilloise, en passant par les Flandres, le diocèse de Lille rassemble 1,6 millions de personnes.

Sa population, composée de nombreux jeunes et familles, est multiculturelle, marquée par d'importantes différences sociales, religieuses et culturelles.

Le diocèse se distingue par une forte présence des mouvements et de l'enseignement catholique. Ces engagements sont le fruit du catholicisme social largement déployé depuis le 19^{ème} siècle dans notre région.

Aujourd'hui, dans un contexte de changement sociétal, notre archevêque, Mgr Le Boulc'h, a initié depuis un an un « chemin de renouvellement missionnaire » : un appel pour tous les baptisés du diocèse à être renouvelés ensemble dans le désir de faire rayonner l'Évangile de Jésus Christ dans le monde.

“

**En tant que baptisés,
nous sommes tous
appelés à nous laisser
transformer ensemble.**

Ce chemin est l'occasion de (re)prendre conscience de l'amour que Dieu nous porte. De partager joyeusement ce message à tous ceux qui nous entourent. A travers des actes, des services et des paroles qui prennent soin de l'Homme et le font grandir en humanité, en fraternité et dans la conscience d'être aimé de Dieu.

Nous sommes invités à manifester le trésor de notre espérance, unis dans l'Évangile. La base de cette conversion : les fraternités locales. De petits groupes ouverts à tous, ancrés dans la prière, l'écoute de la Parole de Dieu, le lien à la communauté locale et le désir de partager sa foi.

Ce nouvel élan missionnaire concerne chacun de nous. En tant que baptisés, nous sommes tous appelés à nous laisser transformer ensemble. Cela peut parfois nous bousculer ou nous faire sortir de nos habitudes, mais c'est aussi l'occasion de réfléchir à notre manière d'être Église dans le monde.

Cet élan missionnaire nous invite à nous faire proches les uns des autres, pour rayonner et partager notre foi dans un esprit de communion ecclésiale.

Ensemble, prions l'Esprit Saint, pour qu'il nous guide et nous garde unis sur ce chemin.



POUR

**QUE L'ÉGLISE SOIT
PRÉSENTE À CHAQUE
MOMENT DE MA VIE**

L'Église ne vit que de dons.

Donnez sur

donnons-lille.catholique.fr





**« Donnez-leur
vous-mêmes
à manger. »**

Lc 9, 13